

Lettre d'une Suisse à Émile Zola sans date

Auteur(s) : X,

Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Les mots clés

[affaire Dreyfus](#), [religion](#)

Relations

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

Citer cette page

X, Lettre d'une Suisse à Émile Zola sans date, sd-sd-sd

Centre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).

Consulté le 08/08/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/CorrespondanceZola/items/show/7012>

Présentation

GenreCorrespondance

Date d'envoisd-sd-sd

AdresseLondres

Description & Analyse

DescriptionLettre de soutien avec références religieuses.

Information générales

LangueFrançais

CoteSUI SUISSE 1898_SD_SD

Éléments codicologiques Un bifeuillet original.
SourceCollection famille Émile-Zola

Informations éditoriales

Éditeur de la ficheCentre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).
Mentions légales

- Fiche : Centre d'Études sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Image : Document reproduit avec l'aimable autorisation des ayants droit d'Émile Zola. Toute reproduction du document est interdite sans autorisation des ayants droit. Les demandes peuvent se faire à l'aide du formulaire de contact.

Contributeur(s)Macke, Jean-Sébastien (édition scientifique)
Notice créée par [Jean-Sébastien Macke](#) Notice créée le 19/08/2019 Dernière modification le 21/08/2020

Suisse
= auj

London the 10th February.

A Monsieur Zola.

Quelques mots seulement pour

exprimer ma sympathie à votre égard au sujet de la cause que vous avez entreprise si noblement. C'en est que un cœur juste qui a pu faire cela ; sachant surtout les dangers auxquels vous vous exposez.

Mettez votre confiance en Dieu seul - car Lui seul peut faire justice - Lui a que tous pouvoirs sont soumis et Il peut faire sortir le bien du mal. Malgré tout c'est triste de penser que votre vie ne suit pas en sûreté - Je crois que l'on a bien raison d'aller civiliser les nations noires et païennes pendant que l'an age avec tant de brutalité en Europe même. C'est assez pour faire bouillir le sang dans les veines de ceux qui aiment la justice et la franchise

Ne méprisez pas cette lettre car ce n'est
qu'après avoir prié pour vous et votre cause
que Dieu m'a mis au cœur de vous envoyer
ces quelques lignes - et j'ai lutte contre cette
idée essayant de me convaincre de son
inutilité - et pourtant j'ai fini par la
faire et c'est en priant Dieu de vous
bénir et de vous soutenir pendant la lutte
terrible peut-être.

En tout sachez voir la Main de l'Amour
de Dieu.

Une Suissesse qui pense et
prie pour Yola.